
对于刚刚在“夏天”过了个春节的长沙人来说，
这两天的雪景已经算弥足珍贵。路面上的雪落

下即化，并不影响岳麓山被打扮得银装素裹。2
月10日， 记者跟随登山大军来到岳麓山时，发

现还有少数自行车友在这冰天雪地的天气里
骑车来到这里，拍照、打雪仗，甚至还有车友裸

身在雪地里玩耍，玩得不亦乐乎。
“这些人真的是不怕死咧，下坡随便哪里结

冰想刹车都刹不住。”来登山的刘能老爹爹不无
担忧地说道。
对此，无论是岳麓山景区的负责人，还是长

沙市自行车旅游协会， 都异口同声地提醒车友
们，上山赏雪请选择步行，不要逞一时之快。
记者就安全问题询问了几名车友，几乎所有

人都显得十分自信。车友“37”说道：“前些年雪下
得还大些的时候，我们都骑车上来过，现在这点小

雪，路面上基本都被人踩化了，根本不在话下了。在
长沙看到雪很难得，就赶紧邀朋友骑车上岳麓山一

起来赏雪景。”
相比起自身安全，车友们似乎更关心骑行是否惬

意，“37”说道：“山上风大，吹在脸上就跟刀子割一样，
特别是下山，耳朵几乎都快要被刮掉了。”
不过，车友“发哥”也解释道：“其实我们主要是出来

赏雪景的，也会很小心的，下坡不会太快，我看到很多人
看到路陡点的地方就会选择下车推行。”
记者随即联系到岳麓山景区相关负责人刘赞，“岳麓

山景区一直只允许游客步行或者乘坐景区专业的游览车上
山，自行车从来都是被禁止上山的，以前下雪路面上积雪严

重的时候，景区都会选择封园，今年由于雪量不大才不封园，
景区的工作人员也一直都在劝导不要上山。”

长沙市自行车旅游协会会长谢衍庆也呼吁：“即使路面上没积
雪，但是山上风大，气温更低，路面有水就容易结冰，很容易发生

翻车的危险，所以车友们想上山赏雪景还是选择步行，不要为了一
时之快而影响自己与他人的安全。”

■三湘华声全媒体记者 潘梁平

骑车上岳麓山赏雪？

不行，还是步行吧

岳麓山风景区有不少自行车爱好者冒雪骑行。 实习记者 李健 摄
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于2月4日在广州
重新集结的湖南湘涛
队经过一周的训练
后， 开始安排一些热

身赛对队伍进行实战锻
炼。2月10日， 记者从湘

涛队获悉， 本周三和周六，湘
涛队将分别对阵中超辽宁队和中
甲河北中基队。

上周， 湘涛队与中甲广东日
之泉队进行了一场热身赛， 全华
班初赛的湘涛最终以0∶0战平
对手。本周三下午，湘涛将前往广
东三水与上赛季排名中超第10
的辽宁队进行一场热身赛。 相比
于春节前在昆明冬训， 现在的热
身赛除了观察试训球员外， 还有
磨合球队打法的目的。

而在周六下午， 湘涛队还将

与中甲升班马河北中基队交手。
尽管本场比赛的对手实力不及辽
宁队， 但本场比赛或许更受湖南
球迷关注。 因为就在昆明冬训期
间， 上赛季效力于湘涛队的两名
实力大将董方卓和杜文辉与河北
中基签约， 而他们是很多湘涛球
迷希望球队留下的球员。 加上上
赛季加盟该队的李欣和杨宝明，
新赛季的河北中基有4名湘涛旧
将。 而且现在球队都进入了磨合
队伍阶段， 他们极有可能在本场
比赛出场。

除了热身赛， 湘涛的引援工
作也正在有序进行着。 据湘涛副
总张旭透露， 目前有多名球员在
谈加盟事宜， 但没签约之前不方
便透露这些球员的名字。

■三湘华声全媒体记者 刘涛

湘涛周六
迎战河北中基

旧将董方卓、杜文辉
就在这支球队

其实，中国代表团在
索契冬奥会首个冲击奖
牌的项目，是11日晚的速
度滑冰女子500米决赛。

其实，能有两名选手
韩天宇和陈德全跻身10
日晚短道速滑男子1500
米决赛，本身就是个大大
的惊喜，甚至可称为“意
外”。

其实，两名选手跻身
决赛，确实也得益于一次
意外———在半决赛中，陈
德全所在的小组前两名
韩国选手相撞摔倒，陈德
全幸运地获得出线权。

中国队是唯一一支
有两名选手晋级短道速
滑男子1500米决赛的队
伍。正是由于有了这样的
集团优势，给了两名中国
小伙子施展技战术的空
间。

决赛前半段，两名中

国选手一度领滑，随后很
长时间都在加拿大选手
查尔斯·哈梅林身后实施
跟随战术， 其后的另4名
选手很难实现超越。后半
程，虽然陈德全未能守住
自己的位置，但韩天宇一
直力压东道主选手维克
多·安———后者就是原籍
韩国的名将安贤洙，据说
也是韩天宇的偶像 。最
终，韩天宇赢了自己的偶
像千分之七秒。

2分15秒055，韩天宇
收获索契冬奥会短道速
滑男子1500米银牌，追平
了李佳军创造的中国短
道速滑男选手在冬奥会
上的最好成绩。

没想到， 确实没想
到。“自己也没想到会拿
到银牌，预赛时还感觉不
是很紧张，到了决赛前真
的很紧张。这枚奖牌更增

加了自己的信心，感觉自
己和别的选手不是差距
很大。”插播一句 ，韩天
宇曾是2012年世青赛冠
军。 主教练李琰依然难
掩惊喜：“他一点不像18
岁， 虽然第一次参加奥
运会， 但他却表现出了
沉稳和自信， 充分展现
了自己的能力， 真的很
为他高兴。”

“没想到” 的何止是
韩天宇和他的教练。整个
网络上，关于韩天宇以往
的新闻凤毛麟角，就连负
责直播的电视台都似乎
没有提前准备韩天宇夺
牌的宣传片，除了不停重
播决赛画面，也只好在10
分钟之内拉着韩天宇做
了两次赛后采访。 冬奥
会，着实有点“冷”。

■三湘华声全媒体
记者 陈普庄

韩天宇获短道速滑男子1500米银牌
索契冬奥会中国军团奖牌提前破零
两人进决赛就算是超额完成任务了

小将破冰， 气逼人
爆冷！
惊喜！
意外！

冰壶男子循环赛
中国7∶4丹麦
冰壶女子循环赛
中国2∶9加拿大
短道速滑女子500米
范可新、李坚柔、刘秋宏晋

级13日晚的1/4决赛
短道速滑女子3000米接力
中国队晋级决赛

18:00�男子冰壶 中国vs美国
22:34�速度滑冰女子500米决赛
23:00�女子冰壶中国vs俄罗斯
23:00�花样滑冰双人滑短节目
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韩天宇夺得冬奥会短道
速滑男子1500米银牌。


